



Dirección General de Comunicación por los Derechos Humanos

Boletín de prensa 249/2016

Ciudad de México, a 24 de noviembre de 2016.

LA CDHDF CELEBRARÁ EL *II COLOQUIO INTERNACIONAL SOBRE EDUCACIÓN EN DERECHOS HUMANOS*

- **Los días 28 y 29 de noviembre, especialistas, academia, sociedad civil y servicio público intercambiarán conocimientos, herramientas y nuevos enfoques en la materia.**

Con el objetivo de propiciar un espacio de reflexión y análisis en materia de educación en derechos humanos a partir del intercambio de conocimientos, herramientas, enfoques, políticas públicas y buenas prácticas, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) llevará a cabo el *Segundo Coloquio Internacional sobre Educación en Derechos Humanos*.

Expertos, expertas, Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), servicio público, academia y público en general, se reunirán los días lunes 28 y martes 29 de noviembre, en las salas "Digna Ochoa" de la CDHDF, donde abordarán diversas temáticas en relación con la Educación en Derechos Humanos (EDH): los retos, la innovación con herramientas tecnológicas, su relación con los Organismos Públicos Autónomos, los diferentes enfoques de la EDH, las buenas prácticas, y las perspectivas de las políticas públicas en este ámbito.

En la ceremonia de inauguración participarán la Doctora Perla Gómez Gallardo, Presidenta de la CDHDF; el Licenciado Mauricio Rodríguez Alonso, Secretario de Educación de la Ciudad de México; el Licenciado Víctor Alberto Giorgi Gómez, Director General del Instituto Interamericano del Niño, Niña y Adolescentes, de la Organización de

Estados Americanos (OEA); el Maestro Roberto Heycher Cardiel Soto, Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica, del Instituto Nacional Electoral (INE); el Maestro Jorge Arturo Olivares Brito, Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos; el Licenciado Jorge Vega Arroyo, Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de San Luis Potosí; y la Maestra Ileana Hidalgo Rioja, Consejera de la CDHDF.

Para abrir los trabajos del *Coloquio*, el Doctor Paolo Pagliai, de la Universidad Pedagógica Nacional México (UPN), ofrecerá la conferencia magistral *Retos de la Educación en Derechos Humanos en contextos de violencia*.

Posteriormente, el Licenciado Carlos A. Ventura Callejas, del Centro de Derechos Humanos *Fray Francisco de Vitoria*; la Maestra Rosa Elva Zúñiga López, del Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe (CEAAL); el Doctor Pietro Ameglio, del Servicio Paz y Justicia OSC; y la Doctora Cecilia Pedraza Sanginés, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), participarán en el panel *La Educación en Derechos Humanos, de la Teoría a la Práctica*.

En tanto, en la mesa de discusión 1, intitulada *Innovando en Educación en Derechos Humanos con Herramientas Tecnológicas*, se contará con la presencia del Doctor Fernando Gamboa Rodríguez, responsable del Proyecto "Aula del Futuro", del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico (CCADET) de la UNAM; la Doctora Sylviane Lévy Amselle, de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación, de la máxima casa de estudios; el Licenciado Abdiel Yair Hernández Ortiz, responsable del Proyecto "Deni" de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Chihuahua; y el Licenciado Jorge Venegas Zalce, del Programa de Educación a Distancia @prendeDH, de la CDHDF.

En la mesa de discusión 2, denominada *Educación en Derechos Humanos desde los Organismos Públicos Autónomos*, disertarán el Doctor Héctor Rafael Arámbula Quiñones, responsable de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCÍVICA), del Instituto Nacional Electoral (INE); las Licenciadas Alejandra Olvera Dorantes y Bertha Zedillo Gracia, ambas de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro; y el Licenciado Benito López Miguel, de la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca.

En el segundo día de actividades se efectuará la mesa 3 con el tema: *Enfoques de Educación y Derechos Humanos*, con la intervención de la Maestra María Teresa Obregón Romero, Directora del Seminario para la Enseñanza Didáctica y del Derecho de la Facultad de Derecho de la UNAM; la Doctora Xicoténcatl Martínez Ruiz, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), y el Maestro Miguel Eduardo Morales Lizárraga, catedrático de la UNAM y de la Universidad Latina (UNILA).

Compartiendo Buenas Prácticas es el título de la mesa 4, la cual tendrá las aportaciones de la Maestra Mercedes Calderón García, del Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe (CREFAL); el Doctor José María Martocci, de la Universidad Nacional de La Plata, Argentina; y el Maestro Jorge León Martínez, de la Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia (CUAED) UNAM.

Para el cierre de las jornadas, se desarrollará el panel *Retos y Perspectivas de las Políticas Públicas de Educación en Derechos Humanos*, con la presencia del Licenciado Víctor Alberto Giorgi Gómez, Director General del Instituto Interamericano del Niño, Niña y Adolescentes de la OEA; la Maestra María del Carmen Campero Cuenca, de la Universidad Pedagógica Nacional; la Doctora María de Lourdes

Valenzuela y Gómez Gallardo, del Grupo de Educación Popular con Mujeres; y a través de videoconferencia, el Doctor Abraham Magendzo Kolstrein, de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, Chile.

La clausura del *Segundo Coloquio* estará a cargo de la Maestra Rosío Arroyo Casanova, Directora Ejecutiva de Educación por los Derechos Humanos de la CDHDF; el Maestro Roberto Heycher Cardiel Soto, del INE; y el Licenciado Efraín Morales López, Director General de Educación Básica de la Secretaría de Educación de la Ciudad de México.

Este *Segundo Coloquio Internacional sobre Educación en Derechos Humanos* es un evento convocado por la CDHDF, junto con el Instituto Nacional Electoral (INE), el Gobierno de la Ciudad de México, la Secretaría de Educación de la CDMX, y las Comisiones de Derechos Humanos de los estados de Tlaxcala, Guerrero, Puebla, San Luis Potosí y Querétaro.

Para más información se puede consultar la siguiente liga:

<http://cdhdfbeta.cd hdf.org.mx/evento/coloquio-internacional-sobre-educacion-en-derechos-humanos-2/>

cdhdf.org.mx